

Nachwuchsleistungszentrum – FC Bayern Campus

Seit dem 1. August 2017 ist der FC Bayern Campus die Heimat für den Nachwuchs und die Frauen des FC Bayern München. Insgesamt acht Fussballfelder befinden sich auf dem rund 30 Hektar grossen Gelände. Hier trainieren und spielen die Mannschaften der U9 bis U19 sowie die Frauen- und Mädchen-Teams des FC Bayern – und hier befindet sich seit Herbst 2021 auch das Clubheim *1900, dessen Name an das Gründungsjahr des deutschen Rekordmeisters angelehnt ist.

Mit der Spielstätte, die Platz für 2500 Personen bietet, wartet der FC Bayern Campus mit einem echten Schmuckkästchen auf. Hier tragen die Junioren der U17 respektive U19 und das Fanionteam der Bayern-Frauen die Meisterschafts-Heimspiele sowie die U19-Junioren die Heimpartien in der UEFA Youth League aus. Auf dem hinteren Teil des Campus gibt es eine Sporthalle für die Abteilungen Basketball, Handball und Tischtennis. Ausserdem befinden sich auf dem Gelände einige Mini-Fussballfelder sowie ein Beachsoccer- und Beachvolleyball-Feld. Auch für das Athletik- und Reha-Training ist der Campus bestens ausgestattet. So ist unter anderem ein kleiner Fitnesspark mit einem Fitnesshügel vorhanden.



Das Clubheim *1900 auf dem vorderen Teil des Campus soll mit einem fairen und bezahlbaren Angebot alle Fans, Mitglieder, Sportlerinnen und Sportler, Mitarbeitenden und Eltern der Campus-Talente ansprechen. Der Innenbereich bietet 100 Gästen Platz, im Aussenbereich können weitere 180 Personen bewirtet werden. Bei fünf Fernsehern verpasst niemand im Raum eine Szene eines Spiels mit Beteiligung des FC Bayern München. Die Einrichtung im Clubheim *1900 soll an ein Wohnzimmer erinnern, in dem sich die Bayern-Familie wohlfühlt. Bilder, Trophäen und Bücher aus allen Abteilungen des Clubs in den Regalen sorgen für eine tiefgehende FC-Bayern-Atmosphäre.



Das Herzstück des Nachwuchsleistungszentrums an der Ingolstädter Strasse ist die Allianz FC Bayern Akademie. Hier befinden sich neben den Trainer- und Mitarbeitendenbüros und einem 1000 Quadratmeter grossen Athletik- und Reha-Bereich zudem 35 Appartements für Talente, die nicht aus dem Grossraum München kommen. Die Talente sollen – auch dank Pädagogen, Ärzten und Sportpsychologen – optimale persönliche Voraussetzungen erhalten, um ihre Karriere als Fussballprofi erfolgreich gestalten zu können. Sie sollen zu Eigenständigkeit und Selbstverantwortung erzogen werden.

Bereits 2006 war das Gelände im Norden Münchens von der Stadt erworben worden. Ursprünglich war dort unter anderem eine grosse, eigene Halle für die Basketballer geplant gewesen. Am 16. Oktober 2015 erfolgte schliesslich die Grundsteinlegung für das Nachwuchsleistungszentrum. 70 Millionen Euro betragen allein die reinen Baukosten für die neue Akademie. Das grosse Ziel haben die Talente auf dem FC Bayern Campus fest vor Augen, denn knapp drei Kilometer östlich des Campus sind die Umriss der Allianz Arena deutlich zu erkennen.

